

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 6 DE ENERO DE 2013**

## **EL EJÉRCITO DECOMISÓ 60 ARMAS AL DÍA EN SEXENIO ANTERIOR**

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) decomisó durante el sexenio pasado 133 mil 783 armas de todo tipo en acciones contra el crimen organizado y narcotráfico. La cifra equivale a un promedio de 60 armas incautadas por día, de acuerdo con un documento sobre los logros del Ejército en el gobierno de Felipe Calderón. En su página de Internet, la Sedena también destacó el decomiso de 12 millones 751 mil 283 cartuchos, el aseguramiento de 538 aeronaves utilizadas para transportar armas y droga, así como la destrucción de tres mil 867 pistas clandestinas de aterrizaje. El balance indicó que por los decomisos de narcóticos y la erradicación de cultivos se impidió la producción de más de 64 mil 831 millones de dosis de droga. Según el estado de resultados de la Sedena, el dinero decomisado a los cárteles del narcotráfico en el pasado sexenio equivale al presupuesto del Instituto Federal Electoral (IFE) en 2012, que fue de 15 mil 953 millones de pesos, que incluye salarios de todos los funcionarios electorales a nivel nacional. “En equivalencia, podría corresponder también al presupuesto de todos los partidos políticos y al pago de su burocracia, y en general lo que corresponde a los gastos de las elecciones presidenciales y de renovación del Congreso de la Unión, 501 cargos de elección popular”, precisó el documento oficial. (EXCÉLSIOR, P. 1, AURORA VEGA)

## **DISTRITO FEDERAL**

### **INVESTIGAN A POLICÍAS QUE PARTICIPARON EN ACTOS DEL 1 DE DICIEMBRE**

La Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSP-DF) investiga la actuación de los elementos de la Policía Metropolitana que participaron en el operativo del pasado 1 de diciembre y detuvieron a más de 100 personas por supuestos desmanes y ataques a la paz. Jesús Rodríguez Almeida, jefe de la SSP-DF, explicó que se realiza una indagatoria interna por órdenes de Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno. Por tal motivo, indicó, han comparecido algunos uniformados y mandos que participaron en el dispositivo implementado durante los disturbios en las inmediaciones de la Alameda Central. Asimismo, el funcionario aseguró que, como parte de la pesquisa, se han revisado documentación y videos, entre otras evidencias. (LA CRÓNICA, P. 1 Y 14, ÓSCAR VIALE TOLEDO; LA JORNADA, P. 1 Y 25, ALEJANDRO CRUZ FLORES)

## **HIDALGO**

### **DAN HASTA PREMIO POR PAGAR PREDIAL**

Con tal de asegurar el cobro del predial, diferentes alcaldías ofrecen a los contribuyentes promociones que van desde descuentos en el pago hasta premios. En Pachuca, Hidalgo, por ejemplo, se anunció la creación de un seguro contra robo de vivienda que cubre siniestros hasta por 20 mil pesos para quienes estén al corriente en esa contribución. Dicho seguro será contratado por el ayuntamiento y estará vigente durante los tres primeros meses del año para todas las familias. Para conservarlo, se deberá pagar el nuevo impuesto anual. También, la alcaldía de Saltillo, Coahuila, implementó un seguro para la vivienda en caso de daños hidrometeorológicos e incendios. Será para quienes cumplan con el pago durante el primer mes del año. Asimismo, en Reynosa, Tamaulipas, los ciudadanos reciben como recompensa un seguro que protege su casa en caso de siniestro. En tanto, en Escobedo, Nuevo León, las primeras 50 personas en pagar fueron retribuidas con aparatos electrónicos, electrodomésticos y utensilios de cocina. (REFORMA, P. 1, STAFF)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 6 DE ENERO DE 2013**

## **ELEGIRÁ LA SCJN ESTE LUNES CANDIDATOS PARA OCUPAR CARGOS DEL TEPJF**

Este lunes, en sesión de Pleno, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) elegirá de entre 174 candidatos las ternas para ocupar cargos de magistrados de Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En cumplimiento al acuerdo 11/2012 del pasado 29 de noviembre, el máximo Tribunal del país determinará a los candidatos que enviará al Senado para que ese órgano legislativo los apruebe con los votos de las dos terceras partes de sus integrantes. Esta elección de tres ternas de candidatos se realizará “ante la existencia de tres vacantes a magistrado de Sala Regional, que corresponden a los puestos de la magistrada Claudia Pastor, adscrita a la Sala Xalapa; el magistrado Roberto Martínez Espinosa, de la Sala Distrito Federal, y del magistrado Santiago Nieto Castillo, de la Sala Toluca, debido a que sus encargos finalizan el próximo 7 de marzo. Asimismo, “ante la próxima existencia de vacantes de magistrado de Sala Regional del TEPJF, el Pleno de la SCJN” debe proponer “oportunamente” al Senado las ternas respectivas. Este lunes el Pleno del máximo Tribunal del país votará a quienes integrarán las ternas y deberá establecer las residencias que asignará a cada uno de los aspirantes al cargo. (LA JORNADA, P. 6, POLÍTICA, GUSTAVO CASTILLO GARCÍA)

## **CALENDARIO POLÍTICO 2013**

Es el primer año de lo que se ha dado por llamar “la segunda alternancia”. El estilo de hacer política del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en su regreso al Poder Ejecutivo, marcará la agenda. A la mitad del año se celebrarán elecciones en 14 estados. En el panorama internacional destaca el inicio del segundo mandato de Barack Obama, que abre a México la oportunidad de iniciar una nueva etapa en la agenda bilateral. En la nota se menciona que en marzo inician funciones los nuevos magistrados de las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (REFORMA, P. 7-11, ENFOQUE, REDACCIÓN)

## **DESTINARÁ PEÑA NIETO 300 MIL MILLONES DE PESOS AL CAMPO**

Enrique Peña Nieto, presidente de México, tiene considerado un programa nacional, con inversiones de por lo menos 300 mil millones de pesos, para reactivar al campo mexicano, lograr la soberanía alimentaria para el país y apoyar a más de 25 millones de mexicanos que dependen de este sector. El plan del gobierno federal prevé la creación de un mapa nacional, a fin de apuntalar el desarrollo e impulso de productos en todas las entidades del país y apoyar, en coordinación con gobiernos estatales y municipales, proyectos productivos en el sector rural. La atención gubernamental para el campo mexicano involucra inicialmente, de acuerdo con información recabada en la Presidencia de la República, a las secretarías de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación, de la Reforma Agraria, de Desarrollo Social y de Economía. Durante el primer mes de su gestión, el Ejecutivo ha puesto énfasis en el apoyo energético al campo como primer mecanismo para combatir la pobreza, acentuada en este sector. Este domingo, el Ejecutivo encabezará en Boca del Río, Veracruz, la conmemoración de la promulgación de la Ley Agraria. (EL UNIVERSAL, P. 6, FRANCISCO RESÉNDIZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 6 DE ENERO DE 2013**

## **ALISTA PACTO POR MÉXICO DOS REFORMAS MÁS**

Las reformas a telecomunicaciones y de responsabilidad hacendaria para estados y municipios son las dos iniciativas clave que alistan los diferentes partidos políticos y el gobierno federal para iniciar los trabajos del Consejo Rector del Pacto por México, cuya instalación se prevé para esta semana. En el Consejo se considerará consensuar puntos de vista de estas iniciativas para poder presentar ambas en el próximo periodo ordinario. En entrevistas por separado, el panista Marco Antonio Adame y el perredista Jesús Ortega adelantaron que hay prioridad en esos dos proyectos y que por el momento no se piensa comenzar la redacción de las reformas hacendaria y energética, pues apenas están en las etapas iniciales. Por parte del Partido Acción Nacional (PAN) acudirán Santiago Creel, ex precandidato presidencial; Rosa Adriana Díaz, senadora de Yucatán, y el propio Adame, quien dijo que por el gobierno federal han participado Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP); Felipe Solís Acero, subsecretario de Gobernación; y Aurelio Ñuño, jefe de la Oficina de la Presidencia. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, HORACIO JIMÉNEZ)

## **OSORIO: SÍ HABRÁ REFORMAS PARA EL PRÓXIMO PERIODO**

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de de Gobernación (Segob), dijo que "sin la menor duda" habrá iniciativas en el próximo periodo del Congreso por parte del gobierno federal que podrían traducirse en reformas y adelantó que para ello tendrá una nueva reunión con los partidos para que sea mediante un acuerdo como se determine cuáles desarrollen. El funcionario federal dijo que aún quedan varios puntos pendientes en el Pacto por México, por lo que no se descarta la presentación de las iniciativas para las modificaciones que se requieren. "Nos vamos a volver a reunir los partidos y el gobierno federal para ver las acciones que siguen, las que están comprometidas por el Pacto por México, y ahí vemos cuáles son las iniciativas que siguen, lo que se logre será por acuerdo. Lo que queremos es que no se queden ahí, que puedan salir adelante, como sucedió con la de Educación", adelantó. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, MIRIAM CASTILLO)

## **PAN PRESENTA HOY PADRÓN DEPURADO**

El Partido Acción Nacional (PAN) prevé publicar hoy en su página de Internet una primera lista del padrón depurado de militantes activos y adherentes, tras el referendo de militancia realizado en semanas anteriores. David Gallardo Ortiz, director del Registro Nacional de Miembros del PAN, aseguró que será un padrón "cofiable y certero", pero aclaró que no será el definitivo y únicamente servirá para que los militantes puedan corroborar si está o no su refrendo. Explicó que en caso de no aparecer en la lista, los militantes que llevaron a cabo su refrendo podrán presentar un recurso de inconformidad y ser incluidos, con lo que el padrón definitivo estaría listo aproximadamente el 24 de enero. A su vez, a pregunta expresa de uno de sus seguidores en Twitter sobre los resultados del refrendo, Gustavo Madero Muñoz, presidente nacional del PAN, respondió: "El 19 de enero tendremos reunión de Consejo Nacional. Para entonces conoceremos el padrón actualizado y depurado postrefrendo". (EXCÉLSIOR, P. 7, NOTIMEX)

## **AFILIACIÓN CORPORATIVA DAÑÓ AL PAN: RODRÍGUEZ DOVAL**

Fernando Rodríguez Doval, presidente de la Comisión de Doctrina del Consejo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN), reconoció que las afiliaciones masivas o corporativas al padrón albiazul le hicieron mucho daño al partido durante los 12 años que estuvieron en la Presidencia de la República. Rodríguez Doval reconoció que en este tiempo el Registro Nacional de Miembros se multiplicó debido a "dinámicas perversas", donde todo aquel que quería ser candidato a algún cargo de elección popular se dedicaba a afiliar corporativamente a personas que no tenían interés de participar en el PAN. El también diputado federal aceptó que muchos de los panistas reconocidos que decidieron ya no refrendar su militancia y que se alejaron del blanquiazul, fue porque se sintieron decepcionados de algunas prácticas en las que cayó Acción Nacional en los últimos años. (EL UNIVERSAL, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2012**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 6 DE ENERO DE 2013**

## **SALE LIMPIA AUDITORÍA A TRANSICIÓN**

Una auditoría realizada a los estados financieros del equipo de transición del presidente Enrique Peña Nieto concluyó que no encontraron observaciones al Fideicomiso de Transición 2012 de los 20 millones pesos —de 150 millones— empleados para el cambio de gobierno. Además se da cuenta que en diciembre pasado los 131 millones 653 mil pesos restantes fueron ya reintegrados a la Tesorería la Federación de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En un dictamen enviado a la Secretaría de la Función Pública (SFP) el pasado 17 de diciembre, por la consultoría Bargalló, Cardoso y Asociados, Contadores Públicos, señaló que tras la revisión efectuada a los estados financieros de las cuentas del Fideicomiso de Transición, que comprende 150 millones de pesos, “no se determinaron observaciones”. (EL UNIVERSAL, P. 4, ALBERTO MORALES)

## **PROPONEN EVIDENCIAR A EVASORES FISCALES**

Gustavo Madero Muñoz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN), se pronunció a favor de que en México se publiquen los nombres y las fotografías de los evasores fiscales, como se hace en otros países. En su cuenta de Twitter @GustavoMadero, el líder panista escribió que Reino Unido publica los nombres y las fotografías de evasores fiscales en una página electrónica, por lo que “sería interesante conocer los de nuestro país”. De acuerdo con los datos más recientes del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados la tasa de evasión fiscal en México tiene niveles de alrededor de 45 por ciento. (EXCÉLSIOR, P. 7, NOTIMEX)

## **URGE AUREOLES A PONER FIN A LOS GASOLINAZOS**

Silvano Aureoles, coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, urgió a las demás fuerzas políticas a discutir una reforma hacendaria integral, en la que se revise el sistema recaudatorio y se ponga fin a los gasolinazos que dejó como herencia el Partido Acción Nacional (PAN). Además, pidió al gobierno federal ser sensible con las familias más pobres del país a quienes el nuevo incremento del precio de la gasolina y el diesel afectará gravemente, ya que generará un impacto en el costo de los productos de consumo básico, como la tortilla. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer que el precio de las gasolinas Magna y Premium aumentará 11 centavos, el mayor incremento que se ha observado desde 2009 cuando comenzó la política de deslizamiento en la cotización de los combustibles. Al respecto, el líder de los diputados del PRD refirió que a pesar de que muchas familias no cuentan con un vehículo, sí hacen uso del transporte público, por lo que este incremento en el precio de los combustibles generará un efecto inflacionario que impactará en los costos de producción y servicios en el país. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 5, ISRAEL NAVARRO; EXCÉLSIOR, P. 7, NOTIMEX)

## **ORDEÑAS CAUSAN A PEMEX PÉRDIDAS POR 35 MIL MILLONES DE PESOS**

Arturo Escobar, coordinador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la Cámara de Diputados, reveló que durante la administración de Felipe Calderón, ex presidente de México, el impacto económico que representó el saqueo de combustibles a Petróleos Mexicanos (Pemex) fue de más de 35 mil millones de pesos anuales. Además, informó que durante el sexenio pasado se detectaron más de cuatro mil tomas clandestinas de hidrocarburos, de acuerdo con cifras de la propia paraestatal; por ello, el líder cameral llamó a concretar una reforma energética que erradique este tipo de prácticas. El legislador dijo que en la anterior administración federal aumentó de manera alarmante el robo de combustibles a través de tomas clandestinas, lo que representó pérdidas multimillonarias para la paraestatal y provocó graves accidentes que causaron considerables daños ambientales. (MILENIO DIARIO, P. 5, ISRAEL NAVARRO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 6 DE ENERO DE 2013**

## **REVISTAS**

### **ANUARIO/ RECUENTO AGOSTO 2012**

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó realizar un nuevo escrutinio y cómputo en mil 109 casillas de la elección de Presidente, al considerar que se actualizan algunos de los supuestos previstos en la ley para desarrollar el cómputo voto por voto. Acreditado por el Pleno del TEPJF, Enrique Peña Nieto recibió la Constancia de Mayoría que legalmente valida la elección del pasado 1 de julio. Se publica en portada fotografía de José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF. (VÉRTIGO, P. 92-95, REDACCIÓN)